

Benoit Pince – Président

Fédération des Sociétés Taurines de France – FSTF
6 Bis Rue des Arènes
30230 Bouillargues



À l'attention des clubs taurins

Objet : Présentation, engagements et perspectives de la FSTF pour la temporada 2025.

Chers amis, présidents de clubs taurins,

Le 14 décembre dernier, lors du congrès de Rieumes, une nouvelle équipe fédérale a été élue. J'ai eu l'honneur et la responsabilité de présenter cette liste renouvelée.

Cette équipe, rajeunie et féminisée, conserve cependant les piliers de notre Fédération : nos prédécesseurs, dont l'expérience et les conseils précieux nous accompagneront tout au long de ce nouveau mandat. Je tiens à les remercier une fois encore pour toutes ces années de travail, portées par les valeurs d'éthique, d'authenticité, de défense de l'intégrité du taureau de combat, sans oublier la pédagogie et la transmission qui seules permettront à notre passion d'avoir un avenir.

Ces valeurs continueront à guider notre action. À une époque où la tauromachie est attaquée de toutes parts, il est essentiel de rester vigilants face aux menaces extérieures et fermes face aux dérives internes. L'union est certes indispensable, mais elle ne saurait être une simple façade. La FSTF entend défendre une union de fond, sincère, cohérente, et fidèle à l'essence de la corrida.

Pour que la corrida soit défendue, elle doit rester défendable. Cela implique un engagement constant pour préserver l'intégrité du taureau de combat, l'éthique de la lidia, et l'authenticité de notre art. Nous nous opposerons, aussi longtemps qu'il le faudra, aux dérives d'un *mundillo* prêt à sacrifier l'essence même de la corrida sur l'autel de la rentabilité, transformant ce rite en un simple spectacle et méprisant la base fidèle des aficionados.

Ce sont pourtant ces mêmes aficionados qui, lorsqu'il le faut, n'hésitent pas à se mobiliser pour défendre notre culture. En témoigne les grandes manifestations de Nîmes et de Montpellier de 2022 et 2023, nées de l'initiative de la jeunesse taurine, qui a su fédérer toutes les tauromachies autour d'un même élan de résistance.

Cette base, notre fondation, est là : dans les gradins, lors de courses modestes, dans les grandes arènes comme dans les plus petites. Et ce sont bien souvent ces dernières qui font vivre la tauromachie au quotidien, parfois même davantage que les grandes ferias.

Pour autant, certaines décisions récentes sont préoccupantes. Non pas les effets d'annonce tapageurs autour des non-événements, mais bien la décision de certaines arènes de renoncer à organiser leur corrida. Espérons qu'il ne s'agira que d'un repli temporaire.

Face à cette situation, la Fédération se mobilisera pleinement, notamment sur la question des arènes de 3ème catégorie et sur l'organisation des novilladas piquées et non piquées. Nous travaillerons à construire un modèle économique viable et adapté, afin de soutenir tous ces clubs taurins qui, avec courage et passion, maintiennent la tradition dans leurs villes et villages. Ces foyers d'*afición* et de transmission doivent être protégés et soutenus, car d'eux dépend l'avenir de la tauromachie.

Plus que jamais, nous aurons besoin de chacun d'entre vous. Nous savons que les combats à mener sont nombreux, mais nous les affronterons ensemble, avec détermination. Votre engagement, votre vigilance et votre solidarité seront les forces vives de notre action. La Fédération est à vos côtés, mais elle a aussi besoin de vous : de vos initiatives, de votre présence sur le terrain, de votre parole et de votre passion. C'est ensemble que nous pourrons défendre et faire vivre notre culture.

Avec mes salutations taurines et sincères,

Benoit Pince

Président de la Fédération des Sociétés Taurines de France.